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Verbale n°2/2024 

della Commissione Paritetica 

 

SEDUTA DEL GIORNO 18.03.2024 

 

Il giorno 18.03.2024, alle ore 14:00 si è riunita presso la Sala Riunioni del Dipartimento la 

Commissione Paritetica del Dipartimento di Medicina Veterinaria. 

 

1. Comunicazioni; 

2. Riconoscimento CFU liberi attestati partecipazione convegni, giornate di studio, ecc.; 

3. Riconoscimento crediti liberi laureandi seduta Aprile 2024; 

4. Regolamento tesi: avvio discussione; 

5. Esiti indagine opinione studenti post esame; 

6. Varie ed eventuali.  
 
I componenti della Commissione Paritetica, giustificati o assenti, sono quelli di seguito 

riportati: 

 

Cognome e Nome 
Presente Assente 

Assente 

giustificato 

DOCENTI    

DE PALO Pasquale (Coordinatore) X   

MARTINELLO Tiziana (Segretario Verbalizzante) X   

CAMERO Michele X   

DAMBROSIO Angela X   

DESANTIS Salvatore X   

STUDENTI    

DI VENERE Maria Laura X   

LACRIOLA Giulia X   

MARSELLA Mauro   X 

MILETI Sara X   

PAGLIARA Martina  X  

 

 
Prendono parte come uditore: 

- Francesca COLAIANNI, Responsabile della U.O. Didattica e Servizi agli Studenti del Dipartimento 

di Medicina Veterinaria; 
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1. Comunicazioni 

Il Coordinatore comunica che in qualità di rappresentante della Commissione Paritetica ha 

partecipato agli incontri delle giunte dei CdS LM86 e L38, volti a discutere e ipotizzare le 

revisioni degli ordinamenti dei CdS, con l’obiettivo di implementare miglioramenti per l'anno 

accademico 2025-2026.  

Per quanto concerne il CdS LM86, le proposte di modifica sono in linea con le criticità 

esistenti del corso, quali l’aumento dell'attività pratica, la riduzione delle discipline che 

arrecano difficoltà nell'erogazione della didattica senza apportare significativi vantaggi al 

percorso formativo, nonché una ristrutturazione della attività didattica del SSD VET/04, 

settore predominante nel corso di studi. 

Per quanto riguarda il CdS Scienze Animali, il Coordinatore ritiene che il raggiungimento 

degli obiettivi sia ancora lontano. E’ stato proposto un biennio comune seguito da un terzo 

anno differenziato, con la divisione in tre percorsi distinti: animali da reddito, animali da 

compagnia, animali avicoli e selvatici. Il Coordinatore riscontra una mancanza di aderenza 

delle discipline agli obiettivi formativi. Le giunte continueranno a lavorare alle modifiche 

ordinamentali anche dopo il periodo estivo, prevedendo incontri con gli stakeholder sia per il 

CdS LM86 che per L38, al fine di garantire che le modifiche agli ordinamenti siano allineate 

alle necessità del territorio e del mondo del lavoro. 

 

Nel prossimo Consiglio di Dipartimento sarà oggetto di discussione e approvazione il 

Documento di Programmazione Strategica dell’Ateneo. Il Coordinatore sottolinea che il 

Dipartimento DiMeV ha costantemente adottato pratiche di programmazione strategica, in 

conformità ai requisiti richiesti per l’accreditamento EAEVE.  

L'Ateneo ha elaborato un piano strategico che impone azioni specifiche per raggiungere gli 

obiettivi, delineati dall’Ateneo stesso, che tuttavia non ricadono sotto la diretta responsabilità 

dalla governance del Dipartimento.  

Per quanto concerne la didattica, gli obiettivi individuati dall’Ateneo riguardano l'attività dei 

corsi, la tempestività di acquisizione dei CFU e l’incremento dell’internazionalizzazione. 

Pertanto, il Dipartimento dovrà concentrarsi sull’incremento dell’internazionalizzazione dei 

corsi, pur consapevole che è l'Ateneo stesso a dover riorganizzare il sistema.  

 

E’ necessario rivedere la composizione delle Commissioni di Laurea, che dovrà rispettare 

quanto previsto dal RAD art 32. Fino ad oggi, le commissioni hanno operato con una 

composizione di 7 membri per il CdS in Medicina Veterinaria, seguendo le direttive 

dell’Ateneo, mentre per le lauree triennali e la magistrale LM86 sono state composte da 5 

membri, con una deroga concessa dai coordinatori dei Corsi di Laurea.  

 

2. Attribuzione CFU attestati partecipazione a convegni e seminari; 

Vengono riconosciuti e valutati i seguenti attestati: 

- Per l’evento “Dieta BARF per i Pets: pro e contro degli alimenti crudi” organizzato presso 

il Dipartimento di Medicina Veterinaria dalla Prof.ssa Corrente, in data 22 febbraio 2024, 

vengono attribuiti 0,5 CFU per gli studenti di tutti i CdS. 

- Partecipazione ad attività legate ad un progetto di ricerca “Neonatology in the dromedary 

camel” organizzato dal Prof. Monaco in collaborazione con l’Università di Bologna, 

presso l’Arabia Saudita, dal 2 al 19 marzo 2022, viene attribuito 1 CFU per giornata. 
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- Per il seminario “Competenze in movimento”, organizzato dall’Università degli Studi di 

Bari Aldo Moro in data 19 gennaio 2024, vengono attribuiti 0,5 CFU per gli studenti di 

tutti i CdS. 

- Per il “Worshop in ruminant nutrition” organizzato dal Dipartimento di Medicina 

Veterinaria in data 15.12.2022, vengono attribuiti 0,5 CFU per gli studenti di tutti i CdS. 

- Per il “Ciclo di incontri di procedura penale” in video conferenza richiesto da parte di uno 

studente, non accettato per mancanza di attinenza dell’argomento. 

- Il corso “Etica e nutrizione in età moderna”, presso l’Università degli Studi di Roma 3 il 

29 gennaio 2024, viene attribuito 1 CFU per gli studenti del Corso LM86. 

- Per la partecipazione al convegno ECM su “Ispezione e controllo degli alimenti: nuove 

competenze e modalità di campionamento e analisi”, organizzato dall’AIVI, proposto 

dalla Prof.ssa Terio, che si terrà il 18 giugno 2024, vengono attribuiti 0,5 CFU per gli 

studenti del 4 e 5 anno del CdS LM42, per gli studenti del CdS LM86 e per gli studenti 

del 3 anno del CdS L38. 

- Per l’evento “Biosicurezza e peste suina africana per l’iscrizione all’elenco nazionale dei 

bioregolatori” proposta dal Prof. Camarda, in data 18.01.2024, vengono attribuiti 0,5 CFU 

per gli studenti di tutti i CdS. 

- Per il congresso organizzato dall’Unione italiana società Veterinarie “Fà la cosa gusta” 

per i giorni 22-24 febbraio vengono attribuiti 3,5 CFU per gli studenti di tutti i CdS. 

 

3. Riconoscimento crediti liberi laureandi seduta Aprile 2024; 

La Commissione attribuisce il riconoscimento dei crediti liberi presentati dai laureandi dei 

CdL in Medicina Veterinaria – LM42, Scienze animali e Sapa - L38 e Sicurezza degli alimenti 

di origine animale e salute - LM86 per la seduta di laurea di Aprile2024, secondo le norme 

riportate nel Regolamento in vigore. 

 

4. Regolamento tesi: avvio discussione; 

Il Coordinatore apre la discussione riguardante la questione della revisione del regolamento 

tesi. L’ultima discussione ha riguardato la possibilità di sostenere l'ultimo esame fino a 5 

giorni prima della seduta di laurea, considerando che quest’ultima era divisa in un esame di 

laurea, dove la commissione valutava le competenze dello studente, e in una proclamazione 

ufficiale. Questo scenario ha generato la necessità di anticipare il termine degli esami di alcuni 

giorni rispetto alla proclamazione.  

Il Corso di Medicina Veterinaria è una laurea abilitante, il che significa che per decreto 

ministeriale è previsto che una commissione composta anche da liberi professionisti indicati 

dall'Ordine dei Veterinari valuti le competenze dello studente prima della laurea.  

Il Coordinatore propone di sviluppare regolamenti per tipologia di Corso di Studio: per le 

lauree Magistrali, Magistrali a ciclo unico e Triennali, anche in virtù del fatto che tali 

regolamenti saranno sottoposti all’approvazione del Consiglio di Dipartimento. 

Durante il dibattito, gli studenti prendono la parola e propongono che il calcolo del punteggio 

della tesi venga effettuato sulla media ponderata anziché su quella aritmetica. Hanno suggerito 

l’assegnazione di 10 punti all’elaborato scritto, un punto bonus per la tesi redata in inglese, 

un punto bonus per lo studente che si laurea in corso, un punto bonus per gli studenti che 

partecipano ad esperienze all’estero e un punto bonus per i rappresentanti che completano il 

loro mandato. 

Il Coordinatore sostiene che l’utilizzo della media ponderata o aritmetica non modifichi 

significativamente la valutazione e si mostra d’accordo con la proposta di assegnare punti 
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bonus; tuttavia, non è favorevole all’attribuzione del bonus per l’attività di rappresentanza. 

Inoltre, ritiene importante non equiparare la tesi magistrale con quella triennale, che dovrebbe 

essere una relazione sulle competenze acquisite durante il tirocinio.  

Il Coordinatore chiede agli studenti di preparare una bozza del regolamento tesi, tenendo 

conto che chi lo redigerà per il CdS di Medicina Veterinaria dovrà consultare i decreti 

ministeriali sulle tesi abilitanti, nonostante manchino ancora i decreti attuativi e le linee guida. 

La Commissione discute sulla valutazione delle tesi compilative e sulle tesi sperimentali. 

 

5. Esiti indagine opinione studenti post esame  

Il Coordinatore comunica di aver inviato i risultati dell’indagine sulle opinioni post esami 

degli studenti e condivide le analisi effettuate. Le criticità emerse riguardano alcune discipline 

Il coordinatore desidera prima di tutto ottenere conferma delle criticità emerse dai 

rappresentanti degli studenti dei CdS, poiché si è osservata in alcuni casi una discrepanza tra 

i dati numerici e i commenti. Successivamente, propone di preparare delle relazioni riservate 

ai Coordinatori dei Corsi di Studio, in modo che possano intraprendere azioni coerenti in base 

alle criticità riscontrate 

 

 6. Varie ed eventuali.  
Non essendoci altri argomenti da discutere alle 15 42 la seduta è sciolta. 

 

 

             Il Segretario           Il Coordinatore 

 Prof.ssa Tiziana Martinello     Prof. Pasquale De Palo 


